
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 荻原　省三

１　農業振興

２　みのわ振興公社に
　ついて

３　観光協会について

①　町営農支援センター運営委員会で29年度の事業計画が
　示されたが、その中の一つに豊かで特色のある産地づく
　りの推進と農林業の農林業の体験による観光と都市農村
　交流事業の検討実施とありますが、具体的にどのような
　ことを考えていますか？

①　民間主導に切り替える時期では

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　ながた荘の日帰り宴会について

②　ながたの湯について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 向山　章

１　基金の状況につい
　て

２　地方創生について

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１　ふるさと応援基金以外の基金について
　　・　財政調整基金など町基金の現在高と所見

　　・　減債基金、特定目的基金の目的と、積立のルール、
　　　基金の処分の状況と具体的な目的

２　ふるさと応援基金について
　　・　ふるさと納税のあり方について。総務省の返戻品
　　　に対する考え方と、それを受けた町の方針

　　・　企業版ふるさと納税制度の進ちょく状況と制度化
　　　の時期について

１　商工業の振興支援について
　　・　平成２７年国勢調査の結果の受け止めと人口の推
      計について

　　・　２０代、３０代の人口減少対策には、産業振興に
　　　対する追加施策が必要。
　　　①　「若者正規雇用支援事業」の見込みは

　　　②　「若者正規雇用支援事業」の支給額増が必要で
　　　　は

　　　③　今後の産業振興の追加施策の必要性

２　地方創生の成果と交付税
　　・　地域経済活性化の指標が交付税の算定に使われて
　　　いるが、所見を

３　「地域の元気創造プラットフォーム」について
　　・　地方創生事業に民間の力がいかされているか



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 大槻　金吾

１　ながた自然公園に
　ついて

２　キッチンたべりこ
　について

３　東京オリンピック
　について

４　ＩＣＴ教育につい
　て

５　熱中症対策につい
　て

６　交通安全について

７　庁内プロジェクト
　について

８　ＡＥＤ導入につい
　て

①　ＷＢＧＴの導入

②　保育園にも必要

①　タブレット等導入後の経過

②　評価と展望

①　マレットゴルフ、７２コースへ休憩所の設置

②　飲用、トイレ用の水道設備

③　簡易トイレを通常トイレに

④　遊具の設置場所

①　営業時間の変更

②　提供料理の考え

①　２０２０年東京オリンピック、パラリンピックでの
　ホストタウン登録

①　庁内プロジェクトチームそれぞれの進捗状況

①　中学生自転車事故防止

①　町内巡回車に設置

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　9　番 唐澤　千洋

１　観光行政

２　教育行政

３　道路行政

１／２

　整備された道路は町の豊かさの象徴であります。しかし２９
年度の道路橋梁整備事業費は大きく減額され、社会資本整備交
付金事業も減額補正であります。道路整備に対する地域要望も
近時大きく、側溝・舗装等大規模な道路改修整備計画が求めら
れ、時期を迎えています。

　①　財源対策を含め、道路整備対策の見直しが必要と思われ
　　るが。

　②　下水道マンホールの危険個所は多い、埋設整備工事の必
　　要箇所は大きいが。

①　観光とは他国・他郷の景色・風物を見学すること。あるい
　は風俗・制度等を視察することですが、資源の乏しい箕輪町
　観光をどのようにとらえ、産業化、文化化していくのか、箕
　輪町観光の基本的考えについて伺います。

②　現在振興公社、個人等で農林水産資源の活用と、商品開発
　に努めているが、その範囲は限られている。また「ながた荘」
　「にこりこ」などで町内の個店商品、個人商品の販売は限ら
　れています。町のみやげ品すべてを販売することで誘客につ
　ながると考えます。関係者の組織化による市街地店舗等とも
　相互販売はできないか。

③　過去に空き家対策として古民家の活用について質問をした
　経緯があります。文化財的価値のある古民家を改修し、西部
　花シリーズと歴史街道を考える価値はあり、歴史、伝統文化、
　周辺史跡などと結び付け、観光資源を活かすことが大切であ
　ると考えます。町長の考えは。

　２月の中学生による模擬議会において中学生器楽クラブの演
奏活動に楽器が少なく活動が残念という質問がありました。
　器楽演奏という部活動を通じ、成長期の夢を満たせないこと
は残念であります。一刻も早く満たされた環境を整えることが
行政の責務で有ります。
　整備の考えについて伺います。

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



４　防犯対策

５　財政対策 　平成２８年度決算見込みにおける町税収入見込みについて

２／２

　近年公共施設の事務室等に保管された現金が盗難に合うとか、
石仏はじめ文化財などの盗難が取り沙汰されています。

　①　公共施設等の盗難事件を未然に防止するための安全防止
　　施設（防犯カメラ等）の整備の現状と計画について伺いま
　　す。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番 下原　甲子人

１「働き方改革」につ
　いて

２「マイナンバー」の
　普及率について

３「免許自主返納者」
　に対する町の対応

４「新学年」進級等の
　問題、課題は

　生涯学習の在り方

５「県教育長」との懇
　談について

１　現在の普及率と満足感は？

２　原因解析と今後の取り組みと考え方

３　改正個人情報保護法施行対応

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１　当町の自主返納者の実態と人数は？

２　「運転経歴証明書」取得の交付助成制度導入の実態は

３　その他返納者全員に交通機関、他の利用に対し行政支
　援を行うべきでは？

１　改革についての町長の考え方は？

２　町関係の具体的内容と進捗状況

３　今後の進め方と考え方について

４　町内企業の進捗状況の把握は？

１　小学校１年、中学１年に各々進級されたが各学年、個
　人問題等は発生は、又生徒会、学校（学風）の馴染み状
　況

２　生涯学習（公民館大学、学級、各種講座）の今後在り
　方、考え方は？

１　懇談内容は箕輪の教育上の課題、問題点と教育上の改
　善等の話し合いは？

２　箕輪の総合レベル、印象等の反応は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 中澤　清明

１　みのわ振興公社に
　よる公的施設管理運
　営

２　道の駅設置

３　地域包括ケアシス
　テム構築

４　八乙女水路橋（旧
　深沢川水路橋）

５　林務一般

６　健康推進のまちづ
　くり

①　八乙女水路橋の道路橋梁としての安全性

②　レガシーとして価値、保全の考え方

①　にこりこ等公的施設の随時監査状況
　・　随時監査全体を通しての所感
　・　自治法２４４条の２　第１０項に規定する事務権限から
　　監査した理由
　・　随時監査報告書に見る疑問点等
　・　自治法１９９条⑦により監査する考えは

②　監査指摘事項についての所感、今後の振興公社の運営

①　道の駅構想に対する町長の基本姿勢

②　にぎわい会議の検討状況

③　道の駅設置の最終判断の時期と手順

①　各区における地域包括ケアシステム構築に向けた取り組み
　の状況

②　地域包括ケアシステム構築が遅れた場合の影響（懸念され
　ることなど）

③　今後の取組と遅れている区へのサポート

④　一般町民への周知、啓発

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　平成２７年１２月議会の立木財産取得にかかる付帯決議に
　対する町の取組

①　沢げんきセンター利用時間の拡大

②　天竜川せせらぎロード照明の活用



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 伊藤　隆

１　町内施設でのメー
　プルポイント付加
　サービスとメープル
　会への補助金につい
　て

２　広域消防のあり方
　と広報伝達について

３　ふるさと納税につ
　いて

４　河川の危険ヶ所の
　改善と県・国のその
　後の対応は

５　振興公社の運営状
　態と、人的運営状態
　について

６　道の駅構想の進捗
　状況は

　にぎわい会議のメンバーで進めておられる道の駅の進捗状況
はどこまで進んでいるのか。又メンバーに女性を加えて２０名
位で進めていく話はどのようになっているのか。
　土地の一部が既に他人に確保されていると聞くがどの様に対
応しているのか。

　町内施設（ながた荘・ながたの湯・にこりこ・たべりこ）で
のお客様へのサービスにメープルポイントを付加できないもの
か。又頑張っている町内小売企業団体のメープル会へ補助した
らどうか。

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　先日の火災時の消火活動の対応がまずかったとの批判が言わ
れている。消火について広域消防の立場でもっとマスターすべ
きことがあるのではとの声もあがっているが。又広報の伝達が
いまだ徹底出来ないのはなぜか。

　ふるさと納税で町より税金の出費金額と入ってくる金額は始
まった年より、年どのぐらいの差があるのか。

　町内を流れる重要河川の内、天竜川・帯無川・深沢川につい
て県に改善の要望を出していきたいと言っていたがその後どの
ようになっているのか？

　町が指定管理している振興公社の中で特にながた荘・ながた
の湯・にこりこは入店客数も売り上げも減少しているようだが、
この現状を見て町では原因を把握しているのか。どのように改
善していくつもりなのか。町長は従業員の間での問題点や様々
なトラブルをどこまで聞いていてどのように解決していくつも
りなのか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 釜屋　美春

１　産後ケア・子育て
　支援について

２　小学校のＩＣＴ教
　育について

３　みのわ～れについ
　て

４　防災対策

５　生活困窮者自立支
　援制度について

(１)　箕輪町の産後ケア事業の現状は

(２)　新生児聴覚検査について

(３)　育児・母乳相談助成券の利用状況と利用者の声は

(４)　子ども発達支援事業所若草園について

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

(１)　パソコン・テレビ・実物投影機・電子黒板など、多様な
　　機器によるＩＣＴ教育の様子は

(２)　実物投影機は活用頻度が高いと言われるが設置状況は

(１)　オープン１年を迎え利用者・事業者の声は

(２)　子ども食堂・ふれあい食堂の周知を

(１)　近年、避難所開設の事例が多いが対策は

(２)　ＨＵＧ（避難所運営ゲーム）の実施状況は

(１)　制度開始から２年、制度の周知と支援の状況は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 松本　五郎

１　障がい者支援

２　医療体制

１　箕輪町障がい者地域活動支援センター条例には身体障が
　い者、精神障がい者、及び障がい児に対し、創作活動及び
　生活活動の機会の提供などの便宜を供与するセンターを設
　置する。障がい者の日常生活及び社会生活を総合的に支援
　するための法律、「障害者総合支援法」と創作活動または
　生活活動の機会の提供、社会との交流促進と示されている
　が、「障がい者地域活動支援センター」が、「みのわ～れ」
　に設置されて約１年になりますが、障がい者の方にどの程
　度まで満足度が満たされているか

２　現在の「障がい者地域活動支援センター」は複合施設で
　あるために限界がある。障がい者の居場所を考えると無理
　があるので別途で考えていくと３月議会で答弁しているが、
　方向性は

３　飯島町と宮田村の「障がい者地域活動支援センター」を
　町長は視察しているが、感想と当町に施設建設の考案は

４　「障がい者地域活動支援センター」は障がい者が自立し
　た日常生活や社会生活を営むことができるよう、相談支援
　やコミュニケーション活動が行うことができる拠点施設を

５　障がい者のグループホームに関係する相談事、要望書の
　提出の状況は

６　障がい者の高齢化と同時に保護者の高齢化で自宅からの
　通勤に限界が見えてきている。自ら明日にも介護支援を必
　要とする高齢者が障がいのある子どもさんを見ながら生活
　をしている現状から目を背けることはできません。この状
　況を理解して、障がい者のグループホームの建設を

１　今年の４月に厚生労働省が２０２５年の医療体制を示す
　「地域医療構想」を全４７都道府県がまとめ、入院ベッド
　数１５万６千床の削減が示された。箕輪町が関わっている
　上伊那医療圏では医師不足が深刻、県内でも最も病床数が
　少ない地域の一つです。これ以上の病床数削減は医療を受
　ける権利、健康に暮らす権利を保障できないことになると
　心配されています。箕輪町の対応策は

２　上伊那医療圏は救急病院が少ないため、他医療圏に比べ
　て、救急搬送時間がかかることが示されている。実態は

３　救急病院以外の医療関係で救急隊の傷病者搬送での困難
　が発生している。箕輪町の住民の命にも関係してくるため、
　メディカルコントロール協議会に民間医療機関の参加を

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 小出嶋　文雄

１　防災訓練について

２　未使用公共施設の
　利用について

３　医療費の抑制につ
　いて

４　公園等への遊具設
　置について

５　地域間交流での経
　済的効果について

６　国際交流について

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　地域の特性に合った訓練の実施について
　（予知可能とされている地震対応だけでなく）

(１)　公園等へのこどもが遊べる遊具設置について

(２)　ウォーキングコースへの運動遊具（大人の遊具）設置
　　について

　公共施設が移転したり、利用しなくなった施設の跡利用に
ついて

　国保会計の赤字化の状況などを踏まえ、医療費の抑制策に
ついて
　対応策（健康ポイント事業への参加状況、疾病等の早期発
見のための検診の受診状況なども含め）

　農産物の販売拡大（販売ルート開発等）、工業分野での取
引の拡大やそのほか

　国際交流協会解散に伴う、町内在住の外国籍住民とのコミュ
ニケーションについて



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　7　番 岡田　建二朗

１　防災対策について

２　公園整備について

３　保育施策について

４　子育て支援策につ
　いて

５　土地利用計画につ
　いて

１　町防災対策の課題について

２　避難所の安全性・設備について

３　防災訓練における課題について

４　注意報・警報等の情報伝達について

５　町管理河川の安全確保について

６　公共施設の防災対策について

７　住宅の耐震化について

１　ながた自然公園について
　①　リニューアル後の総括について

　②　大型遊具の設置構想について

　③　アカマツ林の整備について

２　天竜公園について
　①　既存施設・遊具の整備について

１　保育園内の遊具整備方針について

２　若草園の所在について

１　人口減少時代に相応しい方針は

２　農業振興地域の土地利用について

１　少子化対策について

２　子育て世代への経済的支援策について

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 小島　常男

１　遊休地・施設の今
　後の考え

２　防災安全社会資本
　整備総合交付金事業

３　魅力ある町づくり

４　空き家の現状と課
　題

５　ふるさと「箕輪
　学」と「信州学」
　について

　橋梁長寿命化事業で箕輪橋・明神橋を修繕計画しているが、
どんな修繕か、また交通安全も考え箕輪橋歩道が必要。明神
橋欄干低すぎるし、錆が進み安全大丈夫か

　若者が集まり将来に活力ある町へ
　　娯楽レジャー施設、学校誘致

　　観光、スポーツトレーニングの場

　　国の進める都会から地方へ企業誘致

　バンクの実績、状況は

　移住者の地域に協力姿勢は

　空き家解体事業

・　「箕輪学」準備段階だが、どんな構想を持っているか

・　県が提唱する「信州学」その中身と町はどこまでかかわ
　るのか。

　遊休地・施設が増加する。今後、町の将来に向け有効活用
が必要、どう考えているか。
　・プール跡地

　・旧松山宅あと

　・木下北と南保育園のあと等

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 浦野　正雄

１　地方公務員法及び
　地方自治法の改正に
　伴う町の対応につい
　て

２　上下水道の今後に
　ついて

３　障がい者の就労に
　ついて

(１)　国は市町村などが手掛ける水道事業の広域化を促進す
　　るため、都道府県に対して再編計画の策定を求めるとし
　　ている。
　　　人口減による水道需要の減少等水道事業の経営が厳し
　　い中、上伊那地区でも広域化が必要であると考えるが、
　　町長の所見は。

(２)　浜松市では下水道事業のコスト削減を図るため、所有
　　権を残したまま運営権を民間企業に売却するそうである。
　　　ほかにも下水道コンセッションを検討している自治体
　　もあるようであるが、町長の所見は。

平成２９年６月議会　一般質問通告書

(１)　地方公務員法等の改正により地方自治体で働く非正規
　　職員の処遇が改善される。
　　　ほとんどの非正規職員が「会計年度任用職員」に移る
　　ものと思われるが、その数は。

(２)　期末手当の支給が可能となるが、支給見込み額及び財
　　源は。

(３)　フルタイム職員への退職金は支給されるのか。

(１)　当町における障がい者の就労状況は。
　
(２)　山形県新庄市では、障がい者福祉施設と連携して使用
　　済み小型家電を回収し、通所者が解体、分野作業を行い、
　　精錬業者に売却しているそうである。
　　　レアメタルの再利用につながり、障がい者の働く場所
　　と一定の収入を確保できると思われるので、当町でも検
　　討してみては。

件　　　名

質問順位　13　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

１／２



４　中学校教諭の勤務
　状況について

５　中学生のスマホ所
　持について

(１)　昨年度の中学校教諭の平均勤務時間は１週間当たり
　　６３時間１８分で、１０年前より５時間１２分増えて
　　いる。また、「過労死ライン」に達する週２０時間以
　　上の残業をした教諭が６割を占めたそうである。
　　　箕輪中学校教諭の平均勤務時間は。

(２)　残業が増える一番の要因は、土日の部活動の指導時
　　間が１０年前の２倍になったことだそうである。
　　　外部指導者への委嘱状況と身分は。

２／２

(１)　中学生のスマホの所持率が大幅に増えており、ゲーム
　　のアイテム購入などに金を費やす「課金」や、インター
　　ネット上で見知らぬ人とやり取りをした経験がある生徒
　　の割合が増えているそうで危険性を孕んでいる。
　　　箕輪中学校生徒のスマホの所持状況は。

(２)　スマホはネット接続が容易であるので、子どもに持た
　　せる前に危険な側面を教えたり、保護者との間でネット
　　への接続を巡るルールを決めるべきだと考えるが、学校
　　では対策を講じているか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 唐澤　敏

１　人口減少対策につ
　いて

２　農業の振興につい
　て

平成２９年６月議会　一般質問通告書

質問順位　14　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

○　人口規模の維持と暮らしやすさの確保にどう取り組
　んでいくか
　(１)　町の人口動態についての所見（国勢調査の速報
　　　値、人口動態統計、住基台帳人口など）

　(２)　「ひと・まち・しごと　総合戦略」の評価・検
　　　証について

　(３)　地方創生政策についての見解

　(４)　地方創生「新型交付金」の活用について

　(５)　「信州伊那谷で暮らしやすさ日本一を目指す事
　　　業」について

　(６)　「上伊那地域戦略会議」など県の動向について

　(７)　「みのわ　の　ちから」（大正大学）について
　　　の所見

○　暮らしやすさの根幹を支える農業の活性化をいかに
　図っていくか

　(１)　箕輪町農業の現状と課題について

　(２)　農地等の利用の最適化について
　　　　・　担い手への農地等の利用の集積・集約化

　　　　・　遊休農地の発生防止・解消

　　　　・　新規参入の促進

　(３)　農業委員会法改正への対応について

　(４)　農地利用最適化推進委員の新設について

１／２



２／２

　(５)　農業委員会の事務局体制や農業委員の処遇につ
　　　いて

　(６)　条件不利農地の耕作に対する支援について

　(７)　小規模耕作者に対する農業継続の支援策につい
　　　て

　(８)　太陽光発電施設などによる農地改廃について

　(９)　多面的機能支払交付金について

　(10)　農産物の多様化施策と薬草栽培について
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